
1

行政院國軍退除役官兵輔導委員會
吳其樑副主任委員出席美國韓越戰退協、
海外作戰退協二００一年年會訪問報告

壹、 前言
美國韓越戰退伍軍人協會(AMVETS)，及海外作戰退伍
軍人協會(VFW)先後自本（九十）年八月十二日至廿四
日分別在該國德州達拉斯市及威斯康辛州密爾瓦基市
舉行二００一年年會，並援例邀請本會派員出席。經
核定由吳副主任委員率員代表出席，並順道訪問達拉
斯榮光會。吳副主委率第七處宋處長依核定行程，於
八月十二日啟程，廿三日返國。

貳 、過程
一、 出席AMVETS年會
（一） AMVETS為美國第四大退伍軍人組織，目前有

會員約廿五萬人，於一九九一年與本會
      締結兄弟盟約，並自一九七一年起，持續與
      本會派員互訪。
（二） 該會本年大會自八月十二日至十八日，在德
      州達拉斯市召開，有會員代表約三千人出席
      大會由Stahl總會長主持，退伍軍人事務部
      Principi部長、參謀首長聯席會議主席
      helton上將，及勞工部長趙小蘭女士則分
      別代表美國聯邦政府，向大會提出各自主管
      業務報告。
（三） 本會代表為該大會之唯一邀請外賓團體。該
　    會Stahl總會長曾於本年五月循例偕同Box
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      婦女總會長來訪，受到本會極為禮遇，對本
      會今年參與該會年會之各項安排，亦極為細
      心敬重。除依成例於大會會場擺置我國國旗
      演奏我國歌外，並安排該會之婦女會、服務
      基金會、子弟委員會、青少年委員會等負責
      人分別與本會餐敘，表達盼望加強交流。
    該會依例均於大會中提出決議案，支持我
    國，本年更將該項決議案列為大會全部六
    十七項決議案之第一案，顯示該會對與我
    關係之重視。

（四） 本會吳副主委分別於八月十四、十五日對
      該會大會及婦女會大會轉達本會主任委員問
      候之意，感謝該會歷來支持和友好，並盼繼
      續維持發展雙方友好關係。之後，吳副主委
      更代表政府及本會分別致贈Stahl總會長領
      綬雲麾勛章及紀念銀盤，以表彰Ｓ氏在任內
      對我政府之支持及對促進兩會關係之努力。
（五） 本會代表於抵達達拉斯市之首日，即依例設
      宴邀請該會曾經訪華之歷任總會長及現任重
      要幹部餐敘，藉以重溫情誼，並期繼續爭取
      該會對我國之整體支持。本年假達拉斯市京
      湘園 (Kang’s Café)餐廳舉行，與會貴賓五
      十人，老友相見，舊情重溫，把酒言歡，氣
      氛極為愉快。
（六） 吳副主委於八月十六日由該會安排前往訪問
      鄰近Fort Worth市之退伍軍人醫院，由曾
      任美國退伍軍人事務部公墓署署長之Allen
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      Clark先生親自接待說明。Clark先生曾親
      自參與越戰，雙腿於越戰期間遭越共炸斷，
      經由美退伍軍人醫療系統提供義肢，卅二年
      來，對自身經歷未曾懊悔，對國家、榮譽之
      強烈情懷更未曾稍減。
        DFW退伍軍人醫院初期成立於一九三八年，
        四年前完成擴建，目前為完整之綜合醫院，
        有醫療、護理、療養，及復健等病床約五百

    床，建築設備新穎，室內設計講求生動、活
    潑、人性化、充分運用義工，組織﹁輪椅籃
    球隊﹂鼓勵肢障病患殘而不廢。推動機器人
    協助配葯系統更是該院一大特色。該院目前
    有二套機器人配葯設備，協助十六位藥劑師
    擔任每日住院病人及約一五００份門診處方
    單之配發葯工作。

二、 出席VFW年會
（一） VFW為全美國第二大退伍軍人組織，目前有
      會員約二七０萬人，於一九八０年與本會簽
      訂兄弟盟約，為本會之第一個兄弟會，與本
      會之互動歷史已逾四十年。
（二）該會大會於八月十八日至廿四日在威斯康辛
        州密爾瓦基市舉行，大會由甫於七月份訪華
        之Gwizdak總會長主持，出席代表人員約一
        二、０００人。聯邦政府並由布希總統親率
        國家安全顧問、退伍軍人事務部長，威州選
        出之參眾議員等出席大會開幕式，對大會致
        詞，威州州長及密市市長等地方首長亦應邀
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        出席致意。
（三）本會吳副主委應邀在布希總統及退伍軍人事
      務部Principi部長之前對大會致詞，轉達
      主任委員問候、感謝該會對我之歷來支持，
      並盼繼續維持雙方友好關係。之後，吳副主
      委更代表政府及本會分別致贈 Gwizdak總
      會長領綬雲麾勛章及紀念銀盤，以表彰Ｇ氏
      在任內對我政府之支持及對促進兩會關係之
      努力。
（四）布希總統對大會致詞後由Gwizdak總會長及
      該會華府辦事處Wallace處長（曾二度訪
      華）陪同對會場前排貴賓致意，布希總統除
      表示高興再次見到吳副主任委員外，並在眾
      多現場媒體面前表示 “Taiwan, my friend.”。
（五） 八月十九日吳副主委應邀對大會之安全外交

聯席會作台灣情勢及戰略地位專題報告。吳
副主委以十五分鐘時間就我在西太平洋之戰
略地位及與美國之互動關係說明我對美之重
要性。並對布希政府上任以來，對我各項軍
售之友好表現以及VFW多年來對我之支持，
表示感謝。吳副主委更指出因中共始終以擴
充其在西太平洋地區之影響力為其戰略目標
之一，並從未放棄要對台用武，因此籲請委
員會認同繼續依台灣關係法對我軍售之必要
性。

（六） 本會援例於十九日晚假密市Toy’s Chinatown
餐廳設宴邀請VFW歷任總會長及現任重要幹
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部約一百人餐敘，席間重溫往日訪華點點滴
滴，溫馨滿足情懷不斷重現，會場一片歡樂
氣氛。

三、 訪問達拉斯榮光會
  吳副主委於八月十六日晚間以餐敘與達拉斯榮光
  會晤面，出席人員有榮光會理監事、旅達市我退
  役將領及達市市長代表等共廿八人。
  達拉斯榮光會有登記會員一０六人，由海軍退伍
  之李本經先生擔任理事長，在達福地區(Dallas-
  Fort Worth)華人社團中甚為團結、活躍，受到
  我駐休士頓代表處及當地僑社之相當好評。
  餐敘中，吳副主委除轉達主任委員之關懷問候
  外，亦簡要報告國內政情概要，及本會在新政治
  情勢中之各項努力。告知與會人員本會之黨政分
  際立場，盼全體達福地區退伍袍澤在支持中華民
  國之原則下，繼續榮光聯誼活動。
  對吳副主委所作之政情及本會會務報告，與會榮
  光會代表均表滿意，並無其他建議事項。
  餐會中，榮光會並安排達市市長代表De Garmo
  女士代表市府致贈吳副主委「達拉斯市榮譽市
  民證書」乙份，吳副主任委員並回贈以本會新
  設計榮譽章乙枚。

貳、 心得與建議：
一、 本次出席年會及訪問榮光會活動，進行順利，
     AMVETS及VFW兩會均在大會各項場合一再推崇
     我政府對退輔工作之用心與完善，甚至表示美
    國朝野均應實際參訪本會做法。顯示本會多年努
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    力，已有國際好評，亦可視為我國在國際舞台展
    現實力之一項重要管道，應繼續推動此項﹁退輔
    外交﹂做法。
二、 布希政府上任後，對我官方態度明顯改善，高層
人員如布希總統本人及退伍軍人事務部Principi
部長均大方與本會人員接觸，此一有利現象值得
把握。

三、 在榮光週刊及本會網站有效宣導下，海外退伍袍
澤對本會服務做法均普遍了解，對要求服務事項
亦能有效溝通，顯示本會目前與海外榮民互動之
方法正確，可繼續加強推動。


